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22-е заседание Совета депутатов  
города Подольска

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ 22-ГО ЗАСЕДАНИЯ, 
СОСТОЯВШЕГОСЯ 1 НОЯБРЯ 2012 ГОДА, 
РАССМОТРЕНЫ СЛЕДУЮЩИЕ ВОПРОСЫ 

 О внесении изменений в решение Подольского 
городского Совета депутатов от 25 октября 2005 года 
№ 2/10 «О системе налогообложения в виде единого 
налога на вмененный доход для отдельных видов дея-
тельности на территории города Подольска».

 О внесении изменений и дополнений в  реше-
ние Совета депутатов городского округа Подольск   от  
23.12.2011   № 14/2  «О  бюджете городского   округа 
Подольск на  2012  год».

 О составлении и утверждении бюджета город-
ского округа Подольск на один год (на очередной 2013 
финансовый год).

 О сроке применения Федерального закона от 
18.07.2011 № 223-ФЗ.  

 «О закупках товаров, работ, услуг отдельными 
видами юридических лиц».  

 О базовой ставке арендной платы при сдаче в 
аренду зданий, сооружений, строений, помещений в 
них или части помещений, находящихся в собствен-
ности муниципального образования «городской округ 
Подольск Московской области», и размере эксплуа-
тационных расходов на содержание нежилого фонда 
города Подольска.

 О предоставлении муниципальной преференции 
автономной некоммерческой организации «Региональ-
ная школа танца Елены Морозовой».

 О предоставлении муниципальной преференции  
муниципальному образовательному учреждению до-
полнительного образования детей «Детско-юношеская 
спортивная школа «Пахра». 

 О приеме в муниципальную собственность муни-
ципального  образования  «городской  округ Подольск 
Московской области»  детского игрового оборудования 
и малых архитектурных форм от общества с ограни-
ченной ответственностью «Айсберг» по договору по-
жертвования.

 О внесении изменений в решение Подольско-
го городского Совета депутатов от 17 ноября 2009 г. 
№ 46/7 «Об утверждении новой редакции решения По-
дольского городского Совета депутатов от 25 октября 
2005 года № 2/11 «Об установлении налога на имуще-
ство физических лиц на территории города Подоль-
ска» (с учетом изменений). 

 О внесении изменений в Положение о комитете 
по строительству и архитектуре администрации г. По-
дольска, утвержденное решением Совета депутатов 
городского округа Подольск от 17 мая 2011 г. № 7/3.  

 О внесении изменений в решение Подольско-
го городского Совета депутатов от 17 ноября 2009 г. 
№ 46/7 «Об утверждении новой редакции решения По-
дольского городского Совета депутатов от 25 октября 
2005 года № 2/11 «Об установлении налога на имуще-
ство физических лиц на территории города Подоль-
ска» (с учетом изменений). 

 О внесении изменения в размеры должностного 
оклада, ежемесячных и иных дополнительных выплат 
муниципальным служащим муниципального образова-
ния «городской округ Подольск Московской области» 
и порядка их осуществления, утвержденные решени-
ем Совета депутатов городского округа Подольск от 
23.12.2011 №14//9. 

 О признании утратившим силу решения  Подоль-
ского городского Совета депутатов  от  30.11.2005 г. 
№ 3/16   «Об утверждении Положения о порядке уча-
стия муниципального образования «г. Подольск Мо-
сковской области» в управлении многоквартирными 
домами». 

 О делегировании представителя муниципального 
образования  «городской округ Подольск Московской 
области» в Московский областной молодежный парла-
мент.

 О согласовании кандидатуры на должность ми-
рового судьи  Подольского судебного района Москов-
ской области. 

  Об утверждении членов Общественной пала-
ты муниципального образования «городской округ По-
дольск Московской области».

На очередном заседа-
нии Совета депутатов го-
родского округа Подольск  
заслушан доклад замести-
теля главы администра-
ции города по экономике 
и финансам – начальника 
финансового управления 
В.В. Харчевникова по во-
просу внесения изменений 
и дополнений в октябре 
2012 года в решение Со-
вета  депу татов город-
ского округа Подольск 
от 23.12.2011 г. № 14/2 
«О бюджете городско-
го округа Подольск на 
2012 год». От депутат-
ской комиссии выступил 
П.И. Максимович, предсе-
датель комиссии по бюд-
жету, финансам, муници-
пальной собственности, 
земельным отношениям 
и развитию предпринима-
тельства.

 Из доклада следует, 
что доходы бюджета город-
ского округа Подольск на 
2012 год увеличиваются на 
84 906,4 тыс. руб. в связи с 
увеличением безвозмезд-
ных поступлений из бюд-
жета Московской области 
и прочих безвозмездных 
поступлений и составят 
7 533 073,54 тыс. руб.

Безвозмездные  по -
ступления от других бюд-
же т о в  б ю д же т н о й  с и -
стемы РФ увеличены на 
84 137,4 тыс. руб. и составят 
4 782 616,54 тыс. руб. Суб-
сидии из бюджета Москов-
ской области увеличены на 
73 489,4 тыс. руб. и соста-
вят 2 781 323,54 тыс. руб. 

Дополнительно пре-
дусмотрены субсидии: на 
обеспечение жильем мо-
лодых семей (на реализа-
цию подпрограммы «Обе-
спечение жильем молодых 
семей» долгосрочной це-
левой программы «Жили-
ще» на 2009-2012 годы) 
в сумме 7 158,4 тыс. руб.; 
государственную поддерж-
ку малого и среднего пред-
принимательства, включая 
крестьянские (фермер-
ские) хозяйства в сумме 4 
736 тыс. руб.; оплату труда 
педагогических работни-

ков дошкольных образо-
вательных учреждений с 
01.12.2012 года в сумме 
8 854 тыс. руб.; обеспе-
чение дополнительными 
местами в муниципальных 
дошкольных образователь-
ных учреждениях в сумме 
47 032 тыс. руб.; реализа-
цию мероприятий по соз-
данию новых мест в негосу-
дарственных дошкольных 
образовательных учрежде-
ниях в сумме 797 тыс. руб.; 
установку программного 
обеспечения и подключе-
ние муниципальных би-
блиотек к информационно-
телекоммуникационной 
сети «Интернет» в 2012 
году в сумме 241 тыс. руб.

Увеличены субсидии на 
капитальные вложения в 
объекты дошкольного об-
разования в соответствии с 
долгосрочной целевой про-
граммой Московской обла-
сти «Развитие дошкольного 
образования в Московской 
области в  2012-2014 годах» на 
4 671 тыс. руб. и составят 
51 921 тыс. руб. Субвен-
ции из бюджета Москов-
ской области увеличены на 
10 508 тыс. руб. и составят 
1 987 967 тыс. руб.

Дополнительно пред-
усмотрены субвенции на 
составление (изменение) 
списков кандидатов в при-
сяжные заседатели фе-
деральных судов общей 
юрисдикции в  Россий-
ской Федерации в сумме 
395 тыс. руб. 

Увеличены субвенции: 
на организацию предо-

ставления гражданам РФ, 
имеющим место житель-
ства в Московской области, 
субсидий на оплату жилого 
помещения и коммуналь-
ных услуг на 6 573 тыс. 
руб. и составят 75 614 тыс. 
руб.; организацию оказа-
ния медицинской помощи 
на территории муници-
пального образования на 
5 528 тыс. руб. и соста-
вят  753 508 тыс.  руб. ; 
обеспечение жилыми по-
мещениями отдельных 
к а т е г о р и й  в е т е р а н о в ,
предусмотренное частью 
1 статьи 1 Закона Москов-
ской области № 125/2006-
03 «Об обеспечении жи-
лыми помещениями за 
счет средств федераль-
ного бюджета отдельных 
категорий ветеранов, ин-
валидов и семей, имею-
щих детей-инвалидов», на 
5 022 тыс.руб. и составят 
6 615 тыс. руб.

Иные межбюджетные 
трансферты из бюджета 
Московской области увели-
чены на 140 тыс. руб. и со-
ставят 12 694 тыс. руб.

Увеличены иные меж-
бюджетные трансферты на 
обеспечение исполнения 
Закона Московской области 
от 18.06.2012 № 80/2012-03 

«О дополнительных ме-
роприятиях по развитию 
жилищно-коммунального 
хозяйства и социально-
культурной сферы на 2012 
год» на сумму 140 тыс. руб. 
и составят 6 030 тыс. руб. 
Увеличены прочие безвоз-
мездные поступления в 

бюджет на 769 тыс. руб. и 
составят 8 281 тыс. руб.

Расходы бюджета го-
родского округа Подольск 
на 2012 год увеличены на 
84 906,4 тыс. руб. за счет 
безвозмездных поступле-
ний из бюджета Москов-
ской области и прочих 
безвозмездных поступле-
ний и составили с учетом 
в н е с е н н ы х  и з м е н е н и й 
8 316 671,443 тыс. руб.

Увеличены расходы за 
счет безвозмездных по-
ступлений из бюджета 
Московской области на 84 
137,4 тыс. руб., увеличены 
расходы за счет доходов от 
прочих безвозмездных по-
ступлений в общей сумме 
769 тыс. руб. по разде-
лу «Образование» на ре-
монтные работы в школе-
интернате 5-го вида.

Кроме того, произведе-
ны перемещения бюджет-
ных ассигнований между 
главными распорядителями 
средств бюджета городско-
го округа Подольск в целях 
наиболее полного освоения 
и эффективного использо-
вания бюджетных средств в 
текущем финансовом году.

Руководствуясь Бюд-
жетным кодексом Россий-
ской Федерации, Положени-

ем о бюджетном процессе в 
городе Подольске, утверж-
денным решением Подоль-
ского городского Совета 
депутатов от 31.10.2007 г. 
№ 26/2, в связи с изме-
нением безвозмездных 
поступлений из бюджета 
Московской области, необ-
ходимостью перемещения 
бюджетных ассигнований 
между главными распоря-
дителями средств город-
ского бюджета, а также в 
целях приведения доходов 
и расходов в соответствие 
с бюджетной классифи-
кацией Российской Феде-
рации, своим решением 
(№ 22/2 от 1 ноября) Со-
вет депутатов города По-
дольска внёс необходимые 
изменения и дополнения и 
утвердил новую редакцию 
приложений к бюджету-
2012 и ряда статей.

Фото Б. Чубатюка

Бюджет-2012

Хроника

Увеличены безвозмездные поступления 
из бюджета Московской области  
и  бюджетной системы Российской Федерации
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– То, что у нас, педагогов и 
студентов, наконец-то появилось 
собственное здание (бывшая 
гимназия №7), – большой праз-
дник для всех. Институт растет и 
развивается, и все неудобства, 
связанные с нехваткой помеще-
ний, теперь в прошлом. Хочется 
сказать огромные слова благо-
дарности главе города Николаю 
Игоревичу Пестову, который нам 
очень помог в этом вопросе. Мы 
же, в свою очередь, постараемся 
и впредь развивать в Подольске 
лучшие образовательные тради-
ции. Будем стремиться к тому, 
чтобы из наших стен выходили 
профессионалы своего дела. Те-
перь для этого у нас все есть. 

– Знаю о том, что у вас на 
старом месте была тогда еще 
нереализуемая задумка – от-
крыть медико-биологическую 
лабораторию…

– Как только переехали, сра-
зу взялись за дело. На кафедре 
физической культуры у нас уже 
работает медико-биологическая 
лаборатория. Это не просто ком-
ната с одним на всех ростомером, 
все гораздо серьезнее. Курс ме-
дико-биологических дисциплин 
ведут профессиональные врачи с 
научными степенями. В институ-
те активно используются методы 
экспресс-анализа и диагностики 
наших студентов. Вуз у нас спор-
тивный, поэтому нам надо четко 
знать параметры здоровья тех, 
кто обучается, чтобы равномерно 
распределять нагрузки. Если все 
пойдет хорошо, намерены пред-
ложить городскому комитету по 
образованию проводить подоб-
ные обследования школьников в 
нашем институте. 

– Но еще неизвестно, как 
отнесутся к вашей идее медики 
Подольска...

– Мы не собираемся подме-
нять собой медицину. Мы хотим 
вместе работать на благо подрас-
тающего поколения. Ни для кого 
не секрет, что здоровье боль-

шинства молодежи сегодня, мяг-
ко выражаясь, желает оставлять 
лучшего. 

– Сегодня много говорят о 
тестировании школьников на 
наркотики. Используя совре-
менную медико-биологическую 
лабораторию, не хотите под-
ключиться к этой программе?

– Если говорить о школьниках, 
то мы не имеем на это права. Мы 
можем помочь медикам с обо-
рудованием, не более того. Есть 
соответствующие инстанции, они 
и будут заниматься тестировани-
ем. Что же касается студентов, то 
здесь, в случае постановки такой 
задачи свыше, однозначное – да. 
И меня как ректора и медика со 
стажем не будет волновать – этич-
но это или нет. Наркомания – бо-
лезнь, которую сначала надо диа-
гностировать, а потом уже лечить. 
Поэтому мы постоянно ведем про-
филактическую работу с нашими 
студентами. Любую болезнь легче 
предупредить, нежели лечить. 

– Что еще появилось в инс-
титуте после новоселья?

– В июне будущего года по-
дольскому социально-спортивно-
му институту исполнится 10 лет. 

За это время наши студенты до-
вольно ярко заявили о себе в об-
щероссийском и мировом спорте. 
Завоевано более 300 кубков на 
федеральных, областных и город-
ских соревнованиях. И нам очень 
хотелось показать все это другим. 
Поэтому, как только переехали 
сюда, сразу взялись за обуст-
ройство музея. Выделили самое 
лучшее помещение, отремонтиро-
вали его. Теперь вместе с нашим 
студенческим советом будем со-
вершенствовать экспозицию.

– Лично убедился в том, 
что получилось весьма впечат-
ляюще. Не каждый вуз может 
похвастаться таким арсеналом 
наград…

– Мы поставили перед собой 
задачу и планомерно шли к ее 
решению. Кроме завоеванных 
кубков в музее представлены 
комплекты спортивной формы на-
ших чемпионов мира – Панарина, 
Шумского, Мамедова и многих 
других. Демонстрация спортив-
ных достижений несет в себе еще 
и воспитательную функцию. Захо-
дит студент в музей, видит такое 

количество наград и невольно ду-
мает про себя: «А я-то чем хуже? 
Буду стараться в учебе и тоже за-
воюю награды». Нам, педагогам, 
это большое подспорье в работе. 
В конце концов, профессиональ-
ный опыт можно наработать с 
годами, а вот гордость за своих 
земляков, свое учебное заведе-
ние – дается свыше. Надо, чтобы 
в вузе было такое место, куда ты 
зашел – и замер от восторга. Рав-
нодушие – путь в никуда. 

– Еще одно ваше достиже-
ние – хорошо оборудованный 
тренажерный зал…

– Да, спортивного института 
без тренажерного зала не бывает. 
Двери нашего – постоянно откры-
ты для студентов. Единственный 
ограничитель – здоровье самих 
ребят. За этим ведем постоянный 
контроль. Наша задача – воспи-
тать не гору мышц, а интелли-
гентного, умного человека. Всего 
должно быть в меру. 

– Каков контингент учащих-
ся института?

– На всех формах обучения 
числятся 890 человек. Один толь-
ко колледж набрал более 200 
студентов. В прошлом году око-
ло 80 человек даже отчислили за 
прогулы и неуспеваемость. У нас 
есть очное и заочное обучение. 
Работают семь кафедр. Есть две 
специальности по программе ас-
пирантуры: «Теория и методика 
профессионального образова-
ния» и «Экономика предприятия». 
Все специальности аккредито-
ваны вплоть до 2018 года. Наш 
контингент – не только подростки, 
но и состоявшиеся спортсмены. В 
стенах института обучаются три 
заслуженных мастера спорта. Для 
города это знаковый показатель. 
Кто-то получает второе высшее 
образование, а кто-то базовое 
высшее после окончания ПТУ. 

– Совершенствовать техни-
ческую базу предполагаете?

 – Своей репутацией мы доро-
жим и уверено смотрим вперед. 
Поэтому, если говорить о планах, 
то намечаем отремонтировать все 
здание. Я считаю, что обучать и 
воспитывать надо в современных 
условиях. Также задумываемся о 
втором спортивном зале. Как вузу, 
готовящему специалистов в об-
ласти физической культуры, нам 
просто необходимы два самостоя-
тельных зала – игровой и гимнас-
тический. Думаем развивать лабо-
ратории, открывать новые. Надо 
при помощи современного лабо-
раторного оборудования приучать 
ребят к самостоятельной работе. 

– Федеральное министерство 
образования недавно сформи-
ровало списки неэффективных 
вузов. Как вам это новшество?

– Чувство двоякое. С одной 
стороны, жизнь всех рассудит и 
без списков. Если вуз неэффек-
тивный, то он и нерентабельный. 
Поэтому рано или поздно закро-
ется. И все же, по-моему, нецеле-
сообразно считать вуз неэффек-
тивным только из-за того, что у 
него не хватает учебных площа-
дей. У нас до недавнего време-
ни были подобные проблемы. Но 

это не помешало нам работать 
эффективно, завоевать те 300 
кубков, о которых я вам говорил. 
Везде нужен взвешенный подход.

– Теперь о вашей депутатс-
кой деятельности…

– Как председатель депутатс-
кой комиссии по социальным воп-
росам, а круг их очень обширен, 
приходится вплотную заниматься 
содействием в вопросах модерни-
зации образования, подготовкой 
востребованных кадров, молодых 
специалистов для дошкольного 
образования. На базе социально-
спортивного института планируем 
открыть специальность препода-
вателя по труду. 

– А если заглянуть в дела 
коммунальные, поговорить о 
благоустройстве?

– В этом плане администра-
цией города сделано и делается 
многое, в том числе и в нашем 

округе. Удалось отремонтировать 
много внутриквартальных дорог. 
Приведен в порядок сквер, где 
недавно был установлен бюст на-
шему прославленному земляку, 
почётному гражданину Подольска 
Алексею Арсентьевичу Долгому. 
По наказам избирателей между 
домами №11 и № 13 по улице Пар-
ковой появились детские игровые 
площадки. Требует капитального 
благоустройства прилегающая 
территория детского сада № 47. 
Оказываем посильную помощь го-
родскому обществу слепых. Тесно 
работаю с общественным советом 
микрорайона «Ивановский», ак-
тивно участвую во всех общего-
родских мероприятиях и тех, что 
проводятся в моём избирательном 
округе. Депутатская работа – еже-
дневная и ежечасная. В этой сфе-

ре всё сразу сделать нельзя. Как 
только одни задачи решаются, 
сразу же возникают новые. Надо, 
чтобы всем жителям было тепло 
и комфортно на территории, кото-
рую мне доверено представлять.

– С избирателями часто 
встречаетесь?

– Существует график приёма, 
который выполняется неукосни-
тельно. Но только этим я не огра-
ничиваюсь. Многие жители знают 
мой номер мобильного телефона, 
поэтому звонят напрямую. Так 
легче решать возникающие воп-
росы. 

– Как взаимодействуете с 
федеральным музеем профес-
сионального образования?

– Работаю с его сотрудника-
ми не только как депутат, но и 
как ректор института. С Тамарой 
Александровной Тархановой дру-
жим давно, являюсь там членом 
ученого совета. Поэтому програм-
ма совместных мероприятий – 
многоплановая. 

– Каковы планы депутата 
Нелюбина на перспективу?

– Будем и дальше работать по 
выполнению наказов по благоуст-
ройству территории. Больших фи-
нансовых вливаний требует лесо-
парковая зона рядом с музеем. На 
сегодняшний день она находится в 
запущенном состоянии. Требуют 
ремонта подъезды расположенно-
го там жилого фонда. Надо приво-
дить в порядок внутриквартальные 
дороги и тротуары. 

– Там сегодня элитный жи-
лой дом строят, по которому у 
жителей возникает много воп-
росов...

– Все проблемы решаем по 
мере их поступления. Мнение жи-
телей учитываем. Недавно строй-
площадка была приведена в поря-
док. Теперь выезжающим оттуда 
грузовикам моют колеса, чтобы 
они не разносили грязь по всему 
городу. У инвесторов есть большие 
обязательства, они обязаны при-
вести в порядок всю лесопарковую 
зону, о которой мы с вами только 
что говорили. Также будут отре-
монтированы подъездные пути. 
Как депутат свою задачу вижу в 
том, чтобы совместно с профиль-
ными службами администрации 
отслеживать, чтобы все обязатель-
ства инвесторов были выполнены 
в полном объеме. 

Беседовал А. ЛУБИНСКИЙ.
Фото Б. Чубатюка

Владимир Нелюбин: 

«Обучать и воспитывать надо 
в современных условиях»

В будущем году Подольский социально-спортивный ин-
ститут отметит свое десятилетие. За такой сравнительно 

небольшой для вуза срок он успел стать одним из ведущих 
учебных заведений не только города, но и всей Московской 

области. Руководит институтом профессор, доктор медицин-
ских наук, депутат Подольского горсовета по 13-му округу 

Владимир Нелюбин, президент-ректор – Борис Иванюженков, 
депутат Госдумы РФ, почетный гражданин города, президент 
Федерации бокса РФ. К своему юбилею педагоги и студенты 

института получили в подарок просторное здание. Недавно 
здесь прошел день открытых дверей. О том, что изменилось 
в жизни «новоселов», о делах депутатских, Владимир Вален-

тинович рассказал корреспонденту нашей газеты:
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Наша собеседница – депу-
тат округа № 6 Совета депута-
тов города Подольска Любовь 
Васильевна УШАНЁВА. Долж-

ность по службе – руководи-
тель группы маркетингового 

исследования Центра продаж 
сервиса № 3 Московского 

филиала ОАО «Ростелеком». 
Депутатом избирается третий 

созыв, а в округ её входят 
микрорайоны «Парковый» 

и частично «Центральный». 
Любовь Васильевна – предсе-
датель депутатской комиссии 
по перспективному развитию 

города, экономике, научно-
промышленной политике и 

инновационной деятельности.

– Любовь Васильевна, избиратели 
вас уже хорошо знают, привыкли к 
вам и дают прекрасные отзывы. Как 
проходят депутатские приёмы?

– Конечно, это один из важнейших пу-
тей контакта с избирателями. Люди при-
ходят, делятся наболевшим, обращаются 
с просьбами. Я работаю, руководствуясь 
их предвыборными наказами, но внима-
тельно отношусь и к просьбам личного 
характера, стараюсь их выполнять.

– С чем же обращаются к вам на 
приёмах?

– Сейчас самое актуальное  – уст-
ройство парковочных мест для индиви-
дуального транспорта и так называемых 
«карманов». Обращаются и за матери-
альной помощью, в основном, на благо-
устройство дворов.

– И это даёт результаты: мы знаем, 
что многие из дворовых территорий 
вашего округа неизменно занимают 
призовые места в городских конкур-
сах благоустройства.

– Назову своих лидеров: это дом № 7 по 
улице Ульяновых, дом № 8 по Парадному 
проезду и другие. Там живут подлинные 
энтузиасты, отдающие своё время и труд 
благоустройству дворов. Конечно, всегда 
хочется им помочь, поддержать мораль-
но и материально.

– На вашей территории находится 
одно из старейших учебных заведений 
города – третья школа. Из разговора с 
её директором, Ириной Александров-
ной Фесенко, я узнала, что вы во мно-
гом школе помогаете.

– Это один из главных наших объ-
ектов. Каждый год к 1 сентября, Дню 
знаний, готовим подарки для перво-
классников – наборы школьно-письмен-
ных принадлежностей. 3 сентября ОАО 
«Ростелеком» провёл в этой школе 
«Урок безопасного Интернета»  – я счи-
таю, очень своевременное мероприятие, 
необходимое для юных пользователей. 
Обустраиваем школьную спортивную 
площадку. Этой осенью поставили но-
вое оборудование – спортивные снаря-
ды. Стоимость тренажёрного комплек-
са – 450 тысяч рублей. Это суммы из 
муниципального бюджета, выделенные 

депутатам по наказам избирателей, и 
средства комитета по образованию ад-
министрации города. А сейчас планиру-
ем сделать хорошую беговую дорожку, 
чтобы ребята могли тренироваться и на 
уроках, и в спортивных секциях. В этом 
нас поддерживает заместитель главы 
администрации города по образованию, 
культуре, спорту и делам молодёжи 
Т.Ю. Ропот, с которой мы работаем в 
постоянном контакте.

Ещё одно детское учреждение, пред-
мет наших забот, – детский сад № 63 
«Росток», что на Красной улице. Для 
него будет приобретена в 2013 году ме-
бель, да и вообще стараемся выполнять 
все просьбы руководства детского сада.

– Проходя по территории микро-
района, обращаешь внимание на бла-
гоустроенные дворы и детские пло-
щадки...

– Установка детских игровых комп-
лексов – постоянная забота. В перспек-
тиве их станет ещё больше. А во дворах 
совместно с МУЖРП-1 отремонтировали 
и установили новые ограждения: на ули-
це Советской у домов №№ 35/33, 36, на 
Ревпроспекте у дома № 52/39. 

– В этом году город отмечал 200-ле-
тие победы в Отечественной войне 
1812 года, по традиции торжественно 
отметил день своего рождения. Вы, 
конечно, приняли в этом участие?

– Участвовала во многих торжес-
твенных мероприятиях, проходивших 
на нашей территории: открытии после 
реконструкции памятника гренадёрам 
Милорадовича на Соборной площади, 
открытии выставки «Алтарь победы» в 
выставочном зале, в исторической про-
грамме у нового здания краеведческого 
музея. Прекрасный памятник открыт на 
Ревпроспекте незабвенному главе на-
шего города Александру Васильевичу 
Никулину. Мне было очень приятно при-
сутствовать на этом торжестве в День 
города.

– О вас с благодарностью отзыва-
ются члены городской организации 
Всероссийского общества инвалидов 
из местных отделений микрорайонов 
«Паркового» и «Центрального». По 

всему видно, что для вас работа с ин-
валидами – важный участок работы.

– Помогаю в проведении празднич-
ных мероприятий: Дня инвалидов, Дня 
пожилого человека, Дня матери и других 
наших общих праздников, в приобрете-
нии подарков. Организовала бесплатную 
подписку на газету «Подольский рабо-
чий» для членов ВОИ. 

 – Вы председатель комиссии по 
перспективному развитию города. Ка-
кие вопросы рассматриваются? 

– Еженедельно принимаю участие 
в совещаниях по вопросам жилищного 
строительства в комитете по строитель-
ству и архитектуре, которым руководит 
Иван Федосеевич Мокропуло. Работаем 
с инвесторами-застройщиками «Глав-
градстрой», «ПЖИ-строй» и другими. В 
городе действует программа переселе-
ния жителей из ветхого жилья.

 В моём округе проектируется строитель-
ство жилого дома с филиалом детской поли-
клиники в Парадном проезде – для жителей 
микрорайона очень важная новостройка.

И вот на что хочу обратить внимание, 
касаясь проблем новостроек в «Кузнечи-
ках». С самого начала наш глава города 
Н.И. Пестов занимает принципиальную 
позицию по отношению к застройщи-
ку – Министерству обороны – по поводу 
отсутствия необходимой социальной ин-
фраструктуры. Именно благодаря его на-
стойчивости здесь уже введены в строй 
две школы, детский сад, строятся другие 
объекты соцкультбыта. 

С.К. Шойгу в бытность его губер-
натором Московской области посетил 
«Кузнечики», вникнул в суть проблем, 
связанных в том числе и со строительс-
твом южной объездной дороги. «Пробки» 
сегодня стали серьёзной проблемой в 
жизни города. С.К. Шойгу уже в качестве 
министра обороны обсуждал состояние 
военных городков и вновь построенного 
жилья для военнослужащих с исполняю-
щим обязанности губернатора Московс-
кой области А.Ю. Воробьёвым. Для нас 
это добрый знак.

И. МОЛЧАНОВА.
Фото Б. Чубатюка

Депутат в своем округе

Сегодня – и на перспективу

Главный документ – пас-
порт гражданина Россий-
ской Федерации получили 

на минувшей неделе 8 жителей 
микрорайона «Залинейный». 
Все они – учащиеся близлежа-
щих школ. Вручение паспортов 
проходило в торжественной об-
становке в Доме культуры ЗиО. 
Главный документ гражданина 
РФ вручали начальник отде-
ления по работе с гражданами 

межрайонного отдела УФМС ка-
питан внутренней службы Ольга 
Матвеева и референт государс-
твенной гражданской службы 
РФ межрайонного отдела УФМС 
по Московской области в го-
родском округе Подольск Инна 
Корнилова. Ребят тепло поздра-
вил эксперт комитета по физи-
ческой культуре, спорту и рабо-
те с молодежью администрации 
города Никита Прохоренко. 

К  этому  дню сотрудники 
Дома культуры Наталья Ефимо-
ва и Наталья Лосева подготови-
ли целое представление. Очень 
понравился всем видеоролик об 
истории паспорта от библейских 
времен до наших дней. Многие и 
не знали, что паспорт в разных 
вариантах существовал еще в 
Древнем Риме. А в Древней Руси 
этот документ назывался по-
разному: подорожная, проезжая 

грамота и т.д. Так или иначе, но 
документ, удостоверяющий лич-
ность человека, существовал 
издавна. 

В исполнении участников ху-
дожественной самодеятельности 
средних школ № 4, 8, 9, 13, 14 
звучали стихи, песни, юные ар-
тисты показали интересные тан-
цевальные номера. Затем была 
проведена викторина по истори-
ческой и военной тематике. 

К вручению паспортов был 
приурочен еще один праздник – 
День призывника. В Доме куль-
туры ЗиО он состоялся впервые, 
и хотя присутствующие в зале 
ребята призывного возраста 
еще не достигли, но все, что 
касается воинской службы, их 
живо интересует. Начальник от-
деления призыва военкомата 
Игорь Цупиков рассказал, что 
ежегодно из города и района 
уходят служить в армию более 
800 человек. Все они проходят 
хорошую школу мужества, полу-
чают закалку, приобретают но-
вые знания.

– В армии служат только один 
год, но он многое дает ребятам, 
никто еще не пожалел о времени, 
проведенном на службе, – заклю-
чил свое выступление сотрудник 
военкомата.

Эту тему продолжил Миха-
ил Васильев, член городского 
отделения «Боевое братство». 
Он говорил о службе Родине, о 

долге каждого мужчины перед 
обществом. Михаилу Евгеньеви-
чу довелось принимать участие 
в ликвидации межнационально-
го конфликта в Абхазии. До сих 
пор на границах в этой респуб-
лике, на горных перевалах несут 
нелегкую службу наши ребята. 
Отметил Васильев и то, что те-
перь в армию охотно идут де-
вушки, хотя служба эта исконно 
мужская. 

Валерия Файзулина встре-
тили аплодисментами. Депутат 
городского Совета, член По-
дольского отделения «Боевое 
братство» поздравил ребят с 
вручением паспортов и Днем 
призывника и исполнил несколь-
ко песен. О воинской дружбе, о 
любви. Зал слушал его затаив 
дыхание – потому что слова ли-
лись искренние, от души. Такие 
песни убеждают, что в воинской 
обязанности есть высшее пред-
назначение мужчины. 

 А. ЗАСЛАВСКАЯ 

Смена

Об истории паспорта 
и о воинской службе
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«ВЕСТНИК ГОРСОВЕТА» –
приложение к газете 
«Подольский рабочий»

ВЕСТНИК ГОРСОВЕТА
Почта «Вестника»

Год истории

Мы были приглашены в Ледовый 
дворец «Витязь» на торжественное 
действо, посвященное 200-летию 

победы России в войне 1812 года. Празд-
ник превзошёл все ожидания!  Показан-
ное на экранах и на огромной  сцениче-
ской площадке, в которую превратился 
Ледовый дворец, - исторический ход со-
бытий Отечественной войны, патриотиче-
ский порыв нашего народа в изгнании не-
навистного врага - смотрелось на одном 
дыхании, воспринимаясь как единое кра-
сочное действо.

Конечно, потребовалась огромная 
подготовительная работа администрации 
города, комитета по культуре и туризму, 
чтобы состоялось такое масштабное зре-
лище. Какие замечательные костюмы, а 
участников действа,  наверное,  было не 
меньше тысячи.

До сих пор при встрече мы делимся 
незабываемыми  впечатлениями. Хоро-
шо, что на торжества  были приглашены 
школьники и молодёжь. Для них это пре-
красный урок патриотизма. 

Огромное спасибо всем, кто задумал, 
подготовил и провел этот праздник! 

Т. БЫКОВА, Г. ФОМИНА, 
Л. ЦИЦУЛИНА, Г. САХАРОВА

Надежная 
поддержка

Известно, что обращаться за финан-
совой помощью, пусть и на благие об-
щие дела, - занятие не очень-то легкое. 
Совсем другое происходит, когда эту 
помощь предлагают сами. Именно так 
произошло с поддержкой культурных 
программ, которые ежемесячно прово-
дятся во Дворце творчества молоде-
жи, в его литературно-художественном 
салоне «Красногорье», который пять 
лет назад открыл свои двери для про-
паганды высокого искусства: живописи, 
музыки, слова. Для выполнения таких 
задач требуется и моральная, и матери-
альная поддержка. Ее-то  и предложил 
депутат Подольского городского Совета 
депутатов Дмитрий Михайлович Воло-
дин. Дмитрий Михайлович хорошо пони-
мает, что достаточно удаленный район 
Красной Горки  нуждается в культурных 
программах. Потому и предложил свою 
помощь, за что ему бесконечно благо-
дарны не только его избиратели, но и 
другие подольчане – почитатели высо-
кого искусства. 

От всей души благодарим Дмитрия 
Михайловича Володина за его поддерж-
ку, которая оказалась такой надежной. 

Галина СЕНИЧЕВА, 
президент Подольского отделения 

Пушкинского общества

«Неужели в самом деле 
не поставят нам качели?»

В предыдущем выпуске «Вестника горсовета» (№ 2,108) было опубликовано письмо ре-
бят из дома № 5 по улице К. Готвальда – «Неужели в самом деле не поставят нам качели?».  
В письме излагалась  просьба   к депутату Сергею Борисовичу Денисову посодействовать  
устройству детской площадки в их дворе.  Старую карусель там убрали, а взамен ничего ново-
го не появилось.

Вот что ответил редакции С.Б. Денисов.
- Просьбу ребят в будущем году постараемся выполнить. А к их  родителям  убедительная 

просьба: приходите ко мне на приём, давайте обсудим конкретно, какое оборудование там по-
ставить – с учётом возраста детей. Проблема  еще и в том, что мнения жильцов расходятся. 
Часть из них категорически не хочет, чтобы  поблизости были скамейки, «грибки» и т. д.,  так 
как в позднее время на детских площадках  бывает прибежище для шумных  компаний, ме-
шающих людям отдыхать.   

   Сейчас мы формируем заявки на благоустройство по наказам избирателей,  есть возмож-
ность учесть первоочередные проблемы. 

Депутат  С.Б. Денисов ведет приём  в школе № 12 по адресу: ул. Гайдара, д. 10 (первая 
и третья пятницы) -  с 17 до 18 час.

Удачи и успехов!
Дмитрию Николаевичу Машкову, Владими-

ру Валентиновичу Нелюбину, Игорю Владими-
ровичу Винокурову и Вячеславу Михайловичу 
Казанцеву спасибо за искреннюю заботу, сер-
дечное отношение и внимание к ветеранам. 
Желаем всем крепкого здоровья, семейного 
благополучия и счастья. Удачи и успехов во 
всех делах!

А.  ШУМАЙЛОВА,
совет ветеранов микрорайона «Юбилейный»

Недавно в ДЮОЦ «Мечта» состоялся открытый кубок команд интеллекту-
ального современного искусства ВОС «Подолье».

В игре приняли участие 11 коллективов из различных городов России: Тве-
ри, Калуги, Бугульмы, Владимира, Москвы, Саратова, Можайска, Волоколамска, 
Ступина и две команды из Подольска, приходов  церквей Подольского округа. 
Каждая команда пред ставила в художественной форме свою визитную карточ-
ку. Затем за игро выми столами началась интеллектуальная борьба.   Команды 
отвечали на заданные вопросы. Напутствовали конкурсантов с пожеланиями  
удачи  заместитель председателя  Подольского городского Совета депутатов 
Г.Н. Хрячков, председатель МОО ВОС А.И. Коняев, начальник отдела по взаи-
модействию с общественными организациями администрации г. Подольска  
М.В. Жученко.

Кубок проводится уже четвертый раз. В 2010 году команда «Подолье» в 
трудной борьбе на последних вопросах завоевала переходящий кубок. В этот 
раз наша команда заняла 5-е место, а кубок перешел команде «Свет» из г. Мо-
сквы. Наша команда была отмечена дипломом в номинации «За яркое художе-
ственное воплощение».

С основания интеллектуальных состязаний КИСИ ВОС «Подолье» в них  
принимает участие молодежная команда «Эдельвейс» Подольской городской 
организации ВОИ. В этот раз она поразила всех своей визитной карточкой. Ис-
крометный юмор, артистизм выделял команду из всех.

В целом игра прошла ярко, интересно и познавательно. Никто не остался 
без внимания, все команды получили памятные подарки: от Подольского благо-
чиния – икону, от администраций г. Подольска и Подольского района – книгу о  
Подольске и фотоальбом «Земля Подольская».

Выражаем благодарность спонсорам, оказавшим помощь в организации 
и проведении мероприятия:  депутату Московской областной Думы А.М. Дю-
банову, директору Подольского УПП «Комплект» А.В. Скоркину, депутатам 
Подольского городского Совета  А.П. Шушукину и Г.Н. Хрячкову,  директору 
ОАО «Подольский  хлебокомбинат» А.Ю. Тимошенко,  генеральному директору 
ЗАО «АКВА-ЕРИНО»  А.С. Фомкину, директору ООО «Мясокомбинат «Ремит» 
Е.И. Станкову, индивидуальному предпринимателю Т.Ю. Бажутиной,  директору 
ООО «Тикад» Н.Ю. Голышевой.

О. САРАТОВСКАЯ, председатель Подольской п/о ВОС, 
Н. БАРСУКОВ, директор МУК «ВОС»

Интеллект, юмор, артистизм

Прекрасное зрелище 
и урок патриотизма

Чисто случайно в фондах своей до-
машней библиотеки среди военных 
мемуаров обнаружил книгу М.Ф. Ку-

манина «Отправляем в поход корабли» 
(М.,1962) и не придал ей значения: «Эк, 
невидаль, – в поход корабли отправлять. 
Возможно, ремонтник какой-то написал...» 
И ошибся. Начал читать навскидку страни-
цы из истории Черноморского фло та в са-
мые трудные годы Великой Отечественной 
войны. И понял, что оторваться не смогу. 
Книга, написанная по-военному сухо, чётко 
и конкретно, увлекла и шокировала совер-
шенно неизвестными фактами.

Выяснил для себя совершенно удиви-
тельные факты. К весне 1942 года на Кав-
казском побережье осталось только два 
пригодных и оборудованных порта – Поти 
и Батуми. В Батуми Черноморс кому фло-
ту базироваться невозможно  – турецкая 
граница на расстоянии пушечного выстре-
ла. В случае вступления Турции в войну он 
будет накрыт артиллерийским огнём. Куда 
же перебазировать целый флот – линкор, 
несколько крейсеров, миноносцев, множе-
ство катеров, кораб лей прикрытия, подво-
дных лодок, тральщиков, транспортов, а 
также госпитали и вспомогательные суда? 
А недостроенные крейсера и эсмин цы, эва-
куированные из судостроительных заводов 
Черноморского побе режья? А громадные 
плавучие доки и ремонтные базы?

Новороссийский порт враг бомбил еже-
дневно. Потийский порт тес ный и мелко-
водный. Суда в нём стоят впритирку. Слу-
чайное попадание вражеской бомбы – и 
погибнут все корабли, а порт выйдет из 
строя. Расширить же порт нет ни сил, ни 
технических средств, ни времени. Книга 
как раз и рассказывает подробно о том, 
где был рассредо точен наш флот, надёжно 
замаскирован и прикрыт с воздуха.

Черноморский флот продолжал сра-
жаться, связывал руки немецкому Главно-
командованию, срывал проведение мор-
ских операций в Чёрном и Азовских морях 
и в особенности снабжение сухопутных 
войск через за хваченные порты побережья.

Черноморцы обстреливали со своих ко-
раблей эти порты, базы и склады, а также 
концентрации немецких войск на побере-
жье оккупиро ванной территории, высажи-
вали крупные десанты в тыл противника. 
Доставляли нашим войскам подкрепления, 
боеприпасы, ору жие, а также эвакуировали 
раненых. Гитлер лично распорядился уста-
новить место базирования и уни чтожить 
Черноморский флот. Над главной базой на-
шего флота в Поти нависла угроза гибели.

Ежедневно над ней стали кружить не-
мецкие разведывательные самолёты. Их 
трудно было сбить, т.к. они были оснаще-
ны сверхновыми радиолокаторами, с по-
мощью которых задолго до приближения 
наших самолётов-перехватчиков обнару-
живали их и ускользали.

16 июля 1942 года вражеская авиация 
совершила первый налёт на Поти. Но все-
го 3 бомбы их попали в цель. Одна, попав 
прямо в дымо вую трубу крейсера «Комин-
терн», пронзила весь корабль, пробила 
дни ще и... не взорвалась. Вторая попала в 
эсминец «Бодрый», но серь ёзных повреж-
дений не причинила. Третья – в склад тор-
гового порта и почти ничего не разрушила. 
Остальные бомбы попадали в море и на 
улицы города. Наши зенитчики не позво-
лили самолётам осуществить прицельное 
бомбометание с низких высот.

После этого налёта система ПВО базы 
Черноморского флота была усилена в не-
сколько раз. Для врага она стала крепким 
орешком. Прилетели немецкие лётчики 
бомбить в очередной раз, а база вся ока-
залась в поставленном нами задымлении, 
в воздухе висели аэростаты заграждения. 

Причём по их местонахождению противник 
не смог определить конфигурацию порта 
и бомбить прицельно. Отбомби лись по пу-
стым местам и улетели.

Снова прилетели бомбить. Ночью. То, 
что их захватили лучи на ших прожекторов 
и слепят глаза, их не пугало. Отбомбились 
хорошо, улетели. Доложили своему коман-
дованию: «Хорошо русским врезали!»

Угу! Врезали! По ложному порту и 
ложному городу. Которые нахо дились в 
нескольких километрах от Поти. Там всё 
было сделано доброт но: зажжённые огни 
создавали иллюзию настоящих кварталов 
и порта. И применена военная хитрость, 
чтобы всё было, как в жизни. С прибли-
жением вражеских самолётов свет в этом 
«городе» гас, и лишь кое-где виднелись 
слабенькие лучики, как бывает при не-
брежном затемнении окон. Надо было соз-
дать у немецких лётчиков впечатление, что 
при их неожиданном налёте на порт осве-
щение не успели вовремя выклю чить…  
Немцы клюнули на это!..

Читайте хорошие книги! Яркий пример 
героев Великой Отечественной войны на-
полнит ваши души и помыслы верой в себя 
и свой жизненный успех.  Мы – русские, 
мы – непобедимый народ.

В.  ПРОВОТОРОВ

Читайте хорошие книги

Обратная связь


